



Journal Municipal Décembre 2022

SOMMAIRE

• Le mot du Maire	3
• Les écoles	4
• L'éducation de nos enfants	5
• La prévention	6
• Le recensement	7
• La vie sociale et culturelle	8 à 10
• Amitié Franco-Allemande	11
• 30 ans du cinéma	12
• Été Gencéen	13
• Activité économique sur Gençay	14 à 18
• Visite officielle	19
• Cérémonie du 11 novembre 2022	20
• Les travaux	21
• Paroles aux associations et services	22 à 25
• Nouveaux commerces	26
• Protection de nos ressources	27
• Une Gencéenne artiste	28

Chers habitants de Gençay,

Dans un monde en pleine mutation, confronté à des problématiques vertigineuses dont nous n'avons pas localement les leviers d'action, mais auxquelles nous devons nous adapter, nous avons comme impératif d'apporter aux habitants de Gençay et plus largement, aux habitants de notre territoire, des perspectives pour continuer à vivre sereinement.

Face aux changements climatiques (sécheresse et canicules), face aux désordres géostratégiques (guerre en Ukraine et tensions en extrême orient), face aux enjeux démographiques (augmentation de la population mondiale et vieillissement de la population de notre pays), face aux transformations de notre monde en un vaste espace numérique (où les relations physiques tendent à se restreindre au profit de relations dématérialisées), nous devons veiller à accompagner les nouvelles générations qui ont sacrifié les plus belles années de leur enfance ou de leur jeunesse dans des périodes de confinement, pour la sécurité sanitaire de tous.

Notre priorité est d'accompagner leur éducation pour qu'ils puissent s'adapter et trouver une place dans un monde qui les effraient, leur donner la possibilité de grandir en gardant et développant les liens avec les autres, par une participation à la vie sociale, culturelle et sportive, par le développement de l'activité économique locale et le commerce de proximité, par l'aménagement de notre territoire pour le rendre plus résilient, par la création ou la re-création de services nécessaires à leur maintien sur nos espaces ruraux.

Pour préparer l'avenir, nous devons nous adapter, garder l'espoir et la joie de vivre, pour continuer à rendre notre commune attractive et l'envie d'y vivre dans de bonnes conditions.

La municipalité va continuer à porter des projets pour faire de Gençay, une petite ville de demain.

Je vous souhaite de bonnes fêtes de fin d'année.

François BOCK, Maire de Gençay

Vœux de la Municipalité et du CCAS de Gençay

Le vendredi 20 janvier 2023 à 19h00

À la salle des fêtes de Gençay

Accueil à partir de 18h30





Remise du prix Germain BRILLANT au collège Jean Jaurès de Gençay début juillet par Monsieur André ROUSSEAU, Maire honoraire de Gençay et Madame

Pour garantir la sécurité de nos enfants et du personnel, des exercices de sécurité sont mis en place.

Cette année, dans le cadre de la Journée Nationale de Résilience, Monsieur le Maire François BOCK et Monsieur le Sous-Préfet, Benoit BYRSKI ont assisté à cet exercice en tant qu'observateurs.

Ils étaient accompagnés des pompiers de Gençay et du personnel municipal



Depuis la rentrée de septembre une nouvelle équipe de direction est arrivée au collège Jean Jaurès de Gençay :

Erick Vincent a été nommé principal . Ancien professeur et responsable d'EPS pendant 18 ans, et chef d'établissement depuis 2006 ; il nous arrive du rectorat où il était sur un poste de chargé de mission .

Angélique Roy, ancien professeure de technologie sur le sud vienne pendant 20 ans , a rejoint le personnel de direction depuis 5 ans et nous arrive du collège Romain Rolland de Charroux ; Elle bénéficie de la création d'un poste de principale adjointe .

Tous les deux soulignent la qualité de vie dans l'établissement et la qualité des relations avec les institutions locales : ils vont inscrire leur action dans la continuité de la dynamique de l'équipe précédente !

Bonjour Monsieur le Maire,

Mardi 18 octobre 2022, nous sommes allés ramasser des déchets pour protéger notre planète Terre. Nous en avons trouvé beaucoup : des canettes, des bouteilles en plastique et en verre, un boulon rouillé, des mégots de cigarettes, une boucle d'oreille, des papiers, des mouchoirs, des bouchons plastiques, une boîte en métal...

Nous les avons ramassés au plan d'eau, au skate-parc, au city, au Champs de Foire, à la salle des fêtes, à Intermarché, et à la Mairie de Gençay où nous avons pris une photo. Dans la classe, nous avons trié ces ordures. Nous avons donc décidé de trier tous nos déchets de l'ULIS : le plastique, le papier, et le carton dans une poubelle jaune. Le reste ira dans la noire.

Les élèves de l'ULIS de l'école de Gençay :

ARBUCLA
mayhem coraëlle
Mathilde Kirina ALAN
cino thoma



La classe ULIS de l'école de Gençay accompagnée de leur enseignante Coraline et de l'Auxiliaire de Vie Scolaire Isabelle ont eux aussi participé au nettoyage des rues de la commune.



Opération propreté menée par les élèves de la MFR de Gençay.

Bravo à eux et aux enseignants accompagnateurs pour leur implication !!



Le CH Henri LABORIT est venu faire une information autour du suicide.
Les souffrances psychologiques que l'on tait, sont les portes d'entrée du passage à l'acte suicidaire.



Chaque regard, chaque geste compte
Ne restez pas spectateur de la souffrance
Devenez acteur du bien être

Vous souffrez ?

Je souffre... J'ai envie de me ~~suicider~~. J'ai déjà réfléchi. Je sais comment me ~~suicider~~. J'ai tout le matériel pour me ~~suicider~~. J'ai choisi le lieu où je vais me ~~suicider~~. Me ~~suicider~~ est la seule solution pour stopper ma souffrance. J'ai programmé la date et l'heure de mon ~~suicide~~.

Suicide

NE LE CACHONS PLUS

Le suicide est une réalité, en parler c'est la clé

Besoin d'en parler ? **3114**

SAMU : 15
Centre Médico Psychologique : 05 16 52 61 09
SOS Amitié : 09 72 39 40 50
Suicide écoute : 01 45 39 40 00
Coordination territoriale de prévention suicide : 05 49 44 58 13

Témoign

Observer 

Changement de comportement

Changement d'humeur

Difficultés de concentration, confusion de langage, absence de motivation, perte de mémoire, indécision

Symptômes de dépression

Écouter 

Les plaintes

Les difficultés

Les émotions

Ne pas juger

Alerter 

SAMU : 15

Centre Médico Psychologique : 05 16 52 61 09

SOS Amitié : 09 72 39 40 50

Suicide écoute : 01 45 39 40 00

Coordination territoriale de prévention suicide : 05 49 44 58 13

Du 19 janvier 2023 au 18 février 2023



Voici vos agents recenseurs, merci de leur réserver un excellent accueil.



Martine GUYONNET



Martine MERIGEALT



Michelle SICHERE



Nathalie BOCK

Recensement de la population 2023

C'est utile pour vivre aujourd'hui et construire demain !

Les chiffres du recensement de la population permettent de connaître les besoins de la population actuelle (transports, logements, écoles, établissements de santé et de retraite, etc.) et de construire l'avenir en déterminant le budget des communes.

C'est encore plus simple sur Internet !

Une notice d'information contenant des codes vous sera remise par votre mairie pour vous recenser en ligne à compter du 19 janvier 2023.

C'est sûr !

Vos données sont protégées. L'Insee est le seul organisme habilité à exploiter les questionnaires et cela de façon anonyme.

Pour en savoir plus

🔍 le-recensement-et-moi.fr ou renseignez-vous auprès de votre mairie.

⚠️ Le recensement de la population est gratuit !

PARTIES PRENANTES



Vieux cubes et belles américaines ont pris le départ de Gençay pour un rallye touristique





La traditionnelle fête de la pendule au mois d'août



Le café cantine a organisé de nombreux concerts tout au long de l'été



Les petits monstres ont envahis La Liardière le lundi 31 octobre par petits groupes...

Ils étaient une bonne vingtaine de petits et une bonne trentaine de grands, venus piller les bonbons et autres sucreries des

chaumières des habitants...



L'art pictural de notre artiste Pascal Audin s'en est allé, mais la fibre artistique demeure au numéro 15, de la Place du Marché.

Elsa et Benjamin ont jeté les bases d'une association qui regroupera plusieurs ateliers artisanaux indépendants: Poterie, sérigraphie, atelier de musique et mécanique sont programmés.

Des travaux de rénovation sont en cours.



L'amitié entre Breckerfeld et Gencay a été célébrée cette année les 8 et 9 octobre
Dans le cadre de ces rencontres festives, les habitants de Gencay et des alentours avaient la possibilité
de goûter et acheter des produits proposés par nos amis allemands.





Acteur principal du secteur culturel de Gençay, le cinéma a fêté ses 30 ans les 3 et 4 septembre.

Spectacle d'improvisation, repas et déambulation dans les rues avec la fanfare « La BulKrack » ont animé cet anniversaire.





De nombreuses animations ont été proposées tout au long de l'été, comme les jeux en bois au plan d'eau, ou des concerts où le public a pu profiter des chaudes soirées..



Une activité retrouvée!

« Il n'ya que des avantages à préserver et développer le commerce de proximité afin de renforcer le lien social,,,, de limiter les déplacements et maîtriser l'empreinte carbone ! »

S'inspirant de cette réflexion et rebondissant sur un passé historique tellement présent, il convenait de donner du lien à nos actions de dynamisation économique sur notre territoire : accompagner l'initiative afin d'asseoir l'attractivité de notre tissu économique et de répondre aux attentes de notre population vieillissante !

GENCAY , petite ville au rayonnement commercial ...

La ville de Gençay jouit d'un maillage artisanal et commercial diffus : autour de l'enseigne de grande distribution , les commerces du centre bourg jouent le rôle d'une grande galerie marchande.

Les autres centres d'intérêt sont positionnés d'une manière diffuse . Les différentes zones présentent des particularités et disparités, conséquences des politiques du passé ,

Véritable carrefour routier, Gençay bénéficie d'une situation géographique stratégique et d'une offre commerciale, véritable héritage du passé, d'ancienne plateforme de commerces !

Cette situation est une véritable opportunité pour les porteurs de projet ...



Les raisons de ce dynamisme :

Rendre attractif notre territoire par le développement de l'offre commerciale et sa diversification, c'est à dire l'offre sur Gençay, véritable alternative à l'offre des villes , devient offre prioritaire !

Des actions tous azimuts, que ce soit en favorisant l'accompagnement de l'initiative privée (service nouveau par l'implantation d'une borne de recharge électrique).



Acquisition d'immeuble pour l'installation d'une activité diversifiée (épicerie fine)



Agrandissement d'une surface commerciale (ajout d'une activité complémentaire de vente de vêtements pour la boutique de chaussures Pazapa)... sans oublier la défense de nos commerçants installés auprès de la communauté de communes pour l'obtention d'aides dans le cadre de la crise sanitaire...

C'est aussi être acteur de l'animation commerciale, en étant dans l'organisation (avec la FAE de Gencay) du marché des producteurs.



A l'initiative partagée des commerçants de Gençay et des artisans de Saint Maurice la Clouère, la 1^{ère} foire exposition du pays gencéen (véritable action fédératrice) s'est tenue début septembre.



En un peu plus de deux ans, ce sont 18 nouvelles enseignes qui ont vu le jour sur la commune de Gençay , Les efforts de la municipalité ont porté sur l'ensemble des différents centres d'intérêt notamment sur les friches commerciales ou industrielles.

Que dire de la zone située rue du 8 Mai , où bientôt 7 enseignes auront pignon sur rue ? Souvenons-nous de l'état de cette zone à côté de la pharmacie route de Civray, il y a 18 mois !

L'entrée sud de la ville a également vu l'ouverture d'une belle enseigne (Garden) sur un secteur d'activité qui avait disparu de l'offre gencéenne.

Ces 2 zones, de nouveau en pleine activité, donnent du sens à l'action municipale en rééquilibrant le maillage du tissu artisanal et commercial.

la ZA de Verneuil (route de Confolens) n'est pas délaissée. La commune a procédé à l'acquisition du terrain de M. Joly, resté sans activité, pour installer deux porteurs de projet, pour l'instant : ces installations vont voir le jour courant 2023, il restera une parcelle à vendre pour un autre projet ! Sur cette zone, la municipalité reste vigilante sur d'autres projets en gestation.

Le secteur de la rue Emilien Fillon (en face du champ de foire) est en pleine mutation avec un projet latent ! A signaler sur cette zone la naissance d'un espace de coworking.

Les anciens abattoirs (ex établissement Thouvenin) ont récemment fait l'objet d'un projet qui n'a pas abouti !

L'ancienne laiterie, espace appartenant à un propriétaire privé, vient de voir l'installation d'un nouveau commerce sur un nouveau secteur d'activité. Le propriétaire actuel, malgré une réelle volonté de faire vivre ce lieu, a beaucoup de difficultés à trouver des porteurs de projet pour occuper les locaux vacants.

La municipalité apporte son aide pour trouver ou proposer des enseignes à la recherche d'espace commercial.

Le centre bourg (route de Civray, rue du Palateau, Place de la mairie) a vu également l'arrivée ou la modification de certaines enseignes... Ce n'est pas fini , d'autres projets sont en cours !

La municipalité s'est portée acquéreuse de la maison 7, place du marché avec le projet d'installer un nouveau commerce... mais également de créer une liaison avec la rue du Palateau au niveau de la poste ! Un autre projet autour de la Roseraie est en gestation ... !



La vigilance doit rester de mise !

Ce dynamisme ne doit pas occulter une certaine fragilité !

Le tissu commercial reste fragile et dépendant de l'initiative privée: récemment, le départ d'un artisan commerçant du centre bourg nous rappelle que l'équilibre d'une activité ou d'une offre est très fragile! N'occul- tons pas les problèmes inhérents à la transmission de certaines enseignes... c'est une difficulté qui mérite d'être abordée voire anticipée ?

La situation des foires et marchés, véritable fleuron de l'image commerciale de Gençay, fait l'objet d'une attention particulière, Le commerce ambulante, non sédentaire , souffre d'un grave problème de succession : des enseignes historiques disparaissent de nos champs de foire sans remplaçant. Une réflexion et une action sont menées de concert entre la municipalité et la Société Fréry, société, qui a en charge le placement des forains et l'animation des foires, L'ensemble des foires de semaine est touché ... maigre consolation.



Le marché du jeudi (hors foire) et du samedi, a toute sa raison d'être et d'exister dans cette formule : petit marché alimentaire de proximité où, on trouve une offre de produits frais Nous venons d'y adjoindre une activité complémentaire (tous les jeudis). Nous réfléchissons pour animer cette manifestation à travers un fond sonore autour de la mairie !

Et maintenant,

Rien n'est jamais acquis... continuer la dynamique tout en restant vigilant sur l'existant ! Les modes de consommation étant en constante évolution, il est évident que la situation de nos acteurs économiques va évoluer également. Cependant, nous devons rester vigilants au maintien de notre commerce de proximité, signe de vie, de qualité de vie et d'attractivité de nos territoires ruraux !

Cette action d'amélioration de la qualité du bien être de notre population va s'inscrire dans un véritable projet de revitalisation de notre centre bourg avec un dispositif d'État: Petite Ville de Demain.





Le jeudi 10 novembre 2022, la Commune de Gençay a eu le plaisir d'accueillir Monsieur Jean-Marie GIRIER, Préfet de la Vienne et Monsieur Benoit BYRSKI, Sous-Préfet de Montmorillon .

Visite de l'EHPAD en compagnie des élus et de la directrice Madame GIRARD.



Découverte du site du vieux château et des désordres sur la contre escarpe des douves.



La cérémonie du 11 novembre est une commémoration importante.

La France et Gençay honorent leurs morts dans cette grande guerre et célèbrent l'Armistice.

Nos élus et nos soldats du feu ont défilé avant que soit conjointement déposée une gerbe au pied du monument aux morts. par Monsieur François BOCK, le Maire, Madame Fabienne GILLES ROUSSEAU et Madame Sophie LE SIRE ROUILLON conseillères.

Plus que jamais nous devons nous rappeler la valeur de la paix.



La commune de Gençay s'investit pour le bien-être des gencéens par la réfection des routes



Rue Saint Avold

La rue en béton était faïencée.
Elle a été remplacée par un revêtement
en enrobé.

Rue Gambetta

Nous avons profité des travaux d'Eaux
de Vienne—SIVEER pour refaire son
revêtement.



Rue de la Sallée

Après 6 mois de travaux, la rue est enfin ter-
minée.

Un caniveau central en pavé remplace les an-
ciens caniveaux et les trottoirs dégradés.



Dans un même temps, le syndicat Energies Vienne a enfoui les réseaux moyennes et hautes tensions.

Association ADMR de Gençay

en action pour tous depuis plus de 65 ans



+ 4 bénévoles + 24 salariés + 206 clients + 25 501* d'interventions

Donnez du sens à votre engagement, devenez bénévole à l'ADMR

Vous avez le goût de l'entraide, le sens de l'accueil ou encore des qualités d'organisation et d'animation ? Parmi les multiples missions proposées par notre association, il y en a forcément une qui vous ressemble !



Puis-je devenir bénévole quel que soit mon âge ?

Oui, s'engager peut être l'affaire de tous : étudiants, actifs, retraités.

Je n'ai que quelques heures à donner chaque mois, est-ce suffisant ?

Oui, toutes les bonnes volontés sont les bienvenues. Voyons ensemble vos disponibilités !

Je souhaite être bénévole, que dois-je faire ?

Prenez contact avec l'association ADMR de Gençay

Association ADMR de Gençay

14 route de confolens - 86160 GENÇAY
05.49.53.48.28
info.assocgençay.fede86@admr.org

Les services proposés par l'association :

- Aide à domicile
Soins à domicile
Actions de prévention de la perte d'autonomie
Transport accompagné
Téléassistance mobile et domotique Filien ADMR
- Accompagnement à domicile
Accompagnement hors domicile
Soins à domicile
- Garde d'enfants à domicile
Soutien à la parentalité
- Entretien du logement
Entretien du linge



Le réseau ADMR (Aide à Domicile en Milieu Rural) est un réseau associatif de services à la personne.

Fondé en 1945, il intervient en France de la naissance à la fin de vie dans quatre domaines, : Autonomie, Services et confort à domicile, famille et santé.



L'association ADMR vous présente le service de téléassistance ADMR: Filien. Conçu pour favoriser le maintien à domicile des séniors et personnes en situation de handicap. Il permet d'être sécurisé chez soi 24h/7j. Très facile à utiliser, il suffit d'appuyer sur le bouton d'appel de l'émetteur pour entrer en contact avec un opérateur du centre d'écoute Filien. Il apporte l'aide nécessaire en faisant intervenir les secours adaptés.

La téléassistance Filien est mise en service à votre domicile directement par la Responsable Installatrice de l'ADMR de Gençay.

Récemment, deux nouveaux services ont été installés sur le parking d'Intermarché:

Une laverie automatique

Un dépôt relais Mondial



Les compétences de la Communauté de Communes en action sur tout le territoire

Les enjeux de demain sont à l'échelle de l'intercommunalité. Le Civraisien en Poitou se doit d'être fort et solidaire, pour apporter des réponses aux préoccupations de tous les citoyens et préparer l'avenir.

« La Communauté de Communes du Civraisien en Poitou est établie sur des bases solides en termes d'objectifs, de projets et d'organisation administrative et financière. Un programme ambitieux de soutien et d'investissements, fruit d'un travail très important des élus au sein des différentes commissions, a été voté. C'est donc un engagement fort pour les habitants, pour les entreprises et la cohésion sociale de notre territoire. Nous sommes déterminés à poursuivre toutes ces actions et à nous adapter, selon les circonstances, afin de mobiliser pleinement notre capacité de résilience. » **Jean-Olivier GEOFFROY**



AMENAGEMENT DE L'ESPACE

- Schéma de cohérence territoriale et schéma de secteur et plan local d'urbanisme intercommunal (PLUI)



GENS DU VOYAGE

- Aménagement, entretien et gestion de l'aire d'accueil à la pierre du Theil de Civray

TRANSPORT SCOLAIRE

- Transport scolaire des écoles maternelles et primaires



TOURISME

- Extension, aménagement, entretien, gestion et promotion des sites touristiques communautaires



ENFANCE/ JEUNESSE

- Multi accueil de la petite enfance (RAM, LAEP)
- Accueil de loisirs sans hébergement sur le temps extrascolaire



CULTURE ET SPORT

- Construction, entretien et fonctionnement des équipements sportifs et culturels
 - Centre aquatique ODA à Civray
 - Complexe sportif de Valence-en-Poitou
 - Bassin d'initiation et gymnase de Gençay
 - Ecole de musique intercommunale "La Cendille"
 - Cinéma de Civray

ENVIRONNEMENT

- Gestion des milieux aquatiques et prévention des inondations



DEVELOPPEMENT ECONOMIQUE

- Création, aménagement, entretien et gestion de zones d'activités industrielles, commerciales, artisanales et touristiques communautaires
- Promotion du tourisme (Office du Tourisme)



LOGEMENT

- Opérations conventionnées avec les organismes compétents en matière d'amélioration de l'habitat
- Gestions des lotissements communautaires (Genouillé, Chapelle-Bâton et Jousé)
- Programme local de l'habitat



SIEGE DE LA COMMUNAUTE DE COMMUNES

VOIRIE

- Création, aménagement, entretien de la voirie communale



GESTION DES DECHETS

- Collecte et traitement des déchets des ménages et assimilés (en régie directe et avec le SIMER)



SOLIDARITE

- Soutien aux associations à vocation sportives, culturelles, de loisirs et en faveur de l'insertion sociale
- Soutien à l'organisation de manifestation d'envergure communautaire



SANTE

- Construction, gestion et entretien d'équipements médicaux communautaires



INCENDIE

- Contingent SDIS



Association intermédiaire
17, place du Maréchal Leclerc - 86400 CIVRAY



Vous recherchez un emploi :

Nous vous accompagnons dans vos démarches d'insertion professionnelles via des missions de travail auprès des particuliers, collectivités, etc.

Chaque demandeur d'emploi bénéficie d'un suivi personnalisé.



Vous avez besoin d'aide et vous avez le matériel :

Nous intervenons auprès :

Du particulier : entretien courant de la maison, jardinage, repassage etc. (**réduction d'impôt, CESAU préfinancés acceptés**).

Des collectivités : remplacement ATSEM/ASEM, aide agent territorial, nettoyage de locaux, etc.

Des associations : nettoyage de locaux.

Des agriculteurs : travaux saisonniers.

Pluriservices
La proximité et la connaissance du tissu économique et social local pour un service de qualité.

Pour tous renseignements complémentaires n'hésitez pas à nous contacter :

Téléphone : [05 49 87 41 45](tel:0549874145) / Site internet : www.pluriservices-civray.fr / Mail : ai@pluriservices-civray.fr

INFORMATION IMPORTANTE : Depuis janvier 2022, vous avez pu apercevoir notre antenne mobile en déplacement sur votre secteur. Elle sera accessible, que vous soyez à la recherche d'un emploi ou que vous ayez besoin de personnel.

Pour consulter nos jours et lieux de stationnement, rendez-vous :

- sur notre site internet : www.pluriservices-civray.fr
- sur Facebook : <https://www.facebook.com/PluriservicesAI>



Agrément n°1 – POI – 137 délivré par l'Etat



Espace d'animation, de créativité et d'échange



Association de Loi 1901

Vous avez 60 ans ou plus, vous vivez à votre domicile, vous souhaitez partager de bons moments et participer à des activités variées, tout en préservant votre capital santé

LACEPA

Est une structure qui œuvre en faveur des personnes âgées en proposant des animations axées sur l'expression et la communication, les activités physiques et cognitives.

Partager, écouter, retrouver confiance et estime de soi, conserver son autonomie sont les règles de base de ces rencontres.

Activités individuelles et collectives visant à :

Créer ou maintenir du lien social

Echanger

Conserver son autonomie

Rompres la solitude

Favoriser le bien vieillir

Partager un savoir-faire



Thématiques:

Activité physique

Expression communication / ateliers mémoire

Créations

Interventions divers (Sophrologie, médiation animale, intergénérationnel...)

Les lundis, mercredis, vendredis 14h30 - 17h00
Espace Allard – Saint Maurice la Clouère

Contact: [06 52 28 09 29](tel:0652280929)

Lacepa.gencay@gmail.com



Mille bulles- Centre Social d'Animation

Mille Bulles s'inscrit dans une démarche de soutien des projets d'habitants et vous accueille au siège social à Saint Maurice la Clouère pour toutes questions et/ou besoin d'informations :

Les mardis de 13h30 à 18h

Les mercredis de 14h à 18h30

Les jeudis de 14h à 18h

Les vendredis de 14h à 18h30

L'association propose de nombreux services :

- **Le relais parents enfants** pour les parents employeurs et les assistantes maternelles du pays Gençéen.
Contact : rpe@millebulles-csc86.org
- **Le lieu d'accueil parents enfants** pour les enfants de 0 à 3 ans inclus sur Gençay, Sommières du Clain et Champagné saint hilaire.
Contact: laep@millebulles-csc86.org
- **La ludothèque** localisée sur Saint Maurice la Clouère depuis 2022 jeu sur place gratuit / emprunt. Elle organise chaque dernier samedi du mois un ludik'drive sur Civray pour pouvoir emprunter des jeux. Contact : ludotheque@millebulles-csc86.org



- **L'accueil de loisirs** pour les enfants de 3 à 11 ans, les mercredis en période scolaire et les vacances scolaires.

Contact : alsh@millebulles-csc86.org

- **Le secteur jeunes** pour les jeunes les vendredis soir de 16h30 à 19h30 et les vacances scolaires. Accueil au local et montage de projets à thèmes.

Contact : sj@millebulles-csc86.org

- **Le secteur famille** organise des ateliers parents enfants pour petits et grands à chaque période de vacances scolaires et des sorties familles. Des actions recyclage (gratiféria, vide dressing) sont mis en place.

Nouveauté 2022, des ateliers numériques collectifs sont organisé les jeudis pour tous niveaux, gratuit sans inscription.

Contact : famille@millebulles-csc96.org

Projet d'ouverture d'une Recyclerie sur le pays Gençéen et d'une boîte à dons à la Maison de la Petite Enfance sur Gençay.

Retrouvez toutes les informations concernant nos services et actions sur notre site et notre page Facebook. :

www.associationmillebulles.com

Centre Social d'Animation Mille Bulles

Une nouvelle enseigne dans le centre bourg.

Élodie GUICHARD, gencéenne bien connue, s'est installée au 3 Place du Marché en tant que coiffeuse. « Les reflets d'Élodie » Son activité porte sur les coupes de cheveux hommes, femmes et enfants, etc.

Elle réalise des couleurs sans ammoniac et travaille exclusivement avec des produits français!! Une spécialité: Elle est également barbier !!!

Ses horaires:

- * Lundi: 13h30—18h30
- * Mardi, mercredi, vendredi : 9h00—18h30
- * Jeudi : 9h00—20h30
- * Samedi: 8h00—13h30

Ses coordonnées: ☎ 05.49.54.88.71

@ lesreflets-elodie@hotmail.com



Hélène Hébras vient d'ouvrir son agence Orientation.

Elle est consultante en évolution professionnelle, réalise des bilans de compétence et des accompagnements en formation financés par le CPF.

Pour toute prise de RDV, vous pouvez la joindre au

[06 70 00 71 82](tel:0670007182)

Du **lundi** au **vendredi**.

Son bureau est situé au 13 rue du 8 Mai à Gençay.



Melle Gaëlle Pailler reprend son activité de coiffeuse à domicile ;

ses horaires : du **lundi** au **vendredi** 9h-12h// 14h-19h et le **samedi** 9h-12h.

secteur d'intervention : Gençay et ses alentours -

son n° portable : [0610187660](tel:0610187660).



Maîtriser sa consommation d'eau

L'été 2022 a été marqué par une sécheresse historique : depuis août 2021, un très fort déficit de pluie a conduit à un faible taux de recharge des nappes d'eau souterraines et à des débits de rivière bien inférieurs aux moyennes enregistrées.

Eaux de Vienne a demandé à l'ensemble de ses abonnés de réduire leur consommation d'eau au strict nécessaire : nous tenons à vous remercier des efforts fournis. Pour préserver un bien irremplaçable, l'eau, nous avons besoin que ces bonnes pratiques perdurent.



**Ensemble, adoptons
des petits gestes
pour économiser l'eau**

 <p>Dans la cuisine</p> <ul style="list-style-type: none"> ▶ Nettoyer ses légumes dans une bassine et réutiliser cette eau pour arroser les plantes ▶ Equiper la robinetterie de réducteurs de débit et de mitigeurs 	 <p>Dans la buanderie</p> <ul style="list-style-type: none"> ▶ Choisir des appareils ménagers économes en eau ▶ Remplir complètement lave-linge et lave-vaisselle avant de les mettre en route, ou utiliser la touche « demi-charge » 	 <p>Dans les toilettes</p> <ul style="list-style-type: none"> ▶ Installer une chasse d'eau à double commande 	 <p>Dans la salle de bain</p> <ul style="list-style-type: none"> ▶ Fermer les robinets pendant le savonnage des mains, brossage des dents et rasage ▶ Préférer une douche à un bain 	 <p>Dans le jardin</p> <ul style="list-style-type: none"> ▶ Arroser tôt le matin ou tard le soir ▶ Investir dans un système de goutte à goutte ▶ Collecter les eaux de pluie ▶ Paillage et binage limitent les arrosages
--	---	---	--	--

Images : Canva, Flatiron, Thierry Montassier

Plus d'informations sur www.eauxdevienne.fr. Pour suivre les actualités d'Eaux de Vienne, rejoignez-nous sur Facebook et LinkedIn.

L'eau est précieuse, ne la gaspillons pas



Afin de contribuer à la sobriété énergétique, la commune de Gençay éteint les lumières à 22h00 comme la majorité des communes desservies par le syndicat Energies Vienne –Soregies.

Une gencéenne artiste.



Suzanne Pelin, née Rousseau verra le jour en 1899, à Poitiers, d'un père voyageur de commerce et d'une mère au foyer. En 1924 à Poitiers elle épousait Jean Emile Pelin, originaire de Payroux et notaire. Le couple s'installera à Gençay. L'étude de Jean Emile Pelin était située dans l'immeuble aujourd'hui occupé par la Source Bleue. Selon les registres de recensement de la commune de Gençay, le couple y était installé en 1931 et y demeurait encore en 1954.

La petite Suzanne dut recevoir une éducation solide et variée. En effet, elle connaît la musique, pratiquant le piano, le chant, elle maîtrise les techniques du dessin, de l'aquarelle et de la peinture à l'huile, et, s'essaie à la poésie, en langue poitevine-saintongeaise et en français. Durant plusieurs années, elle va participer au salon de l'Orientine, partie peinture des Jeux Floraux de Poitiers.

En 1930 elle avait présenté une peinture à l'huile intitulée **Saules pleureurs**.

En 1934 elle exposera trois aquarelles : **Roses de Noël**, **Primevères** et **Pont de Saint-Maurice**. A leur sujet, on pouvait lire : « Mme Pelin aime les fleurs et avec dextérité en a traduit toute la beauté ; son Pont de Saint-Maurice à Gençay est bien rendu » (L'Avenir de la Vienne du 20 avril 1934)

En 1935 elle accrochait à nouveau une aquarelle et deux peintures à l'huile : **Jeux de soleil dans la châtaigneraie** (aquarelle), **Château de la Roche de Magné** et **Le Moulin de Saix**, huiles. On lisait : « Les compositions de Mme Pelin très remarquées. » (L'Avenir de la Vienne du 11 mai 1935)

En 1937 se sont de nouveaux des aquarelles qu'elle expose : **Trois calvaires anciens près de Gençay**. « Mme S. Pelin décrit avec piété des paysages emprunts de grâce et marqués du goût le plus certain » (L'Avenir de la Vienne du 8 mars 1937).

Elle pratique aussi la musique. Le jeudi, jour qui à l'époque était sans école elle faisait chanter les enfants. Yvette Pouyolon se souvient des séances ou ce jour de relâche scolaire, Suzanne Pelin réunissait les enfants du bourg et, elle au piano, les enfants autour, chantaient.

Autre grand événement à Gençay, la création de la chorale qu'avec un réfugié mosellan ils mettent tous les deux sur pied entre 1939 et 1940. Parmi les réfugiés mosellans originaires de Saint-Avold accueillis à Gençay est la famille Samson. Victor Samson et Suzanne Pelin vont alors initier la jeunesse de gencéenne et mosellane au chant choral. Cette chorale, sera emblématique de la fraternité entre deux communautés de cultures bien différentes.



(Jean-Jacques CHEVRIER, Atelier ethnographie. Centre Culturel)